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Региональное отделение 
политической партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
приглашает к сотрудничеству 

деловых, активных, 
целеустремленных, смелых 

людей для организации 
общественно-политической 

работы в районах Чувашской 
Республики во благо 

нашего региона. 

Резюме направлять по адресу: 
pravo-21@bk.ru

Кто наживается на Кто наживается на 

межповерочных межповерочных 

интервалах и интервалах и 

населении?населении?

Чебоксары остались Чебоксары остались 

без главы. без главы. 

Михаил Игнатьев и чиновники Михаил Игнатьев и чиновники 

делают ставку делают ставку 

на статистические на статистические 

спецэффекты.спецэффекты.

ГОРОДСКОЕ СОБРАНИЕ АУКНУЛОСЬ

На юбилейном 
заседании 
было не до юбилея

Жалобы истцов 
удовлетворены

На первый взгляд может показаться, что это залив какого-то океанского острова – ну незем-
ная же красота. Только ни к островам, ни к океану это дивное место не имеет никакого отноше-
ния. Это наша Волга, в которую стекают нечистоты.

Читайте материал на 5 стр. 

Так совпало, что именно 20 июня состоялось 
юбилейное – 20-е заседание Чебоксарского 
городского Собрания депутатов. Однако юбилейный 
мотив не прозвучал ни в докладах, ни в выступлениях. 

Читайте материал на 2 стр.

Европейский суд по правам человека удов-
летворил жалобы нескольких жителей Санкт-
Петербурга, которые пожаловались на фаль-
сификации при выборах в Госдуму в декабре 
2011 года.

Как сообщает официальный сайт ЕСПЧ, 
несколько жителей Санкт-Петербурга, в том 
числе и бывший кандидат в Законодательное 
собрание города от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Андрей Давыдов, подали жалобу, в 
которой оспорили результаты выборов 2011 
года. В частности, речь шла о нарушении пра-
ва на свободные выборы и эффективную пра-
вовую защиту.

Давыдов, например, утверждал, что по ре-
зультатам выборов на 639-м избирательном 
участке в Санкт-Петербурге участковая изби-
рательная комиссия зафиксировала победу 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Однако в соот-
ветствии с официальными данными, которые 
опубликовала городская избирательная ко-
миссия, СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ была ли-
шена 274 голосов и откатилась на пятое место. 
Также урезали голоса «Яблоку» и «Патриотам 
России». Наоборот, добавили голосов «Единой 
России» и КПРФ. Давыдов указывал, что такая 
же схема была зафиксирована и на десятках 
других избирательных участков. Во всех случа-
ях голоса перераспределялись в пользу «Еди-
ной России».

Авторы жалобы указывали, что все попыт-
ки расследовать фальсификации были неудач-
ными: прокуратура и Следственный комитет 
отказывали в возбуждении уголовного дела. 
Неудачными оказались и попытки опротесто-
вать результаты выборов в высших судебных 
инстанциях.

ЕСПЧ учел тот факт, что многочисленные 
нарушения на выборах 2011 года были зафик-
сированы наблюдателями ОБСЕ. В результате 
жалобы четырех истцов были удовлетворены, 
а каждому из них государство теперь должно 
выплатить по 7500 евро. Еще 8000 евро истцы 
должны получить в качестве компенсации за 
судебные издержки.

По официальным данным, в Госдуму в 2011 
году были избраны четыре партии: «Единая 
Россия» (49,32%), КПРФ (19,19%), СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ (13,24%) и ЛДПР (11,67%).

Результаты выборов 2011 года стали по-
водом для акций протеста, крупнейшими из 
которых стали митинги на Болотной площади 
и проспекте Сахарова в Москве. Несмотря на 
требования оппозиции, власти отказались пе-
ресматривать результаты выборов в Госдуму и 
менять руководство Центральной избиратель-
ной комиссии.

(По данным РБК)

ЕСПЧ обязал Россию выплатить 38 тыс. евро из-за фальсификаций на выборах

СРЕДА ОБИТАНИЯ

Приходите!

Ждем активных 

и неравнодушных!
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ГОРОДСКОЕ СОБРАНИЕ

На юбилейном заседании 
было не до юбилея

БезМЭРно ЛАКОНИЧНО
Первым в повестке дня 

стоял вопрос «О досрочном 
прекращении полномочий 
главы города Чебоксары – 
председателя Чебоксарского 
городского Собрания депута-
тов». К его обсуждению при-
ступили, как только закон-
чился гимн столицы Чувашии: 
«Ты ласкаешь наши взоры чу-
дотворной красотой». Увы, на 
сей раз некому было ласкать 
взоры депутатов – в прези-
диуме сидели одни мужчи-
ны. И, похоже, этой пресной 
картиной народным избран-
никам придется любоваться 
еще долго, потому что глава 
города Ирина Клементье-
ва, ставшая теперь бывшим 
руководителем, находится 
под домашним арестом и 
буквально накануне заседа-
ния написала заявление о 
досрочном сложении с себя 
полномочий главы города. 

А как все начиналось! 
Торжества, почетные гости, 
улыбки, лента мэра города, 
повязанная на Ирине Всево-
лодовне. И ее выступление… 
Это надо было не только ви-
деть, но и слышать. Глава 
города – она же руководи-
тель фракции партии «Еди-
ная Россия» в городском 
Собрании депутатов – во 
время «инаугурации» с не-
скрываемым восторгом пять 
раз упомянула в своей речи  
имя другого главы – Михаила 
Игнатьева. С тех пор прошло 
всего полгода и несколько 
дней – и вот такое фиаско. 
Не спасли мэра ни друзья по 
партии, ни патрон республи-
канского масштаба. Депута-
ты без обсуждения, без слов 
подняли свои руки-гильотины 
и без сожаления опустили на 
голову бывшей коллеги. И на 
отлучение главы от власти 
они потратили не более трех 
минут.

Возможно, Ирина Клемен-
тьева и не написала бы свое 
заявление, но накануне со-
стоялось заседание прези-
диума городского Собрания, 
на котором жестко выступил 
депутат ЧГДС, руководитель 
фракции партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Му-
равьев. Он, ссылаясь на ста-
тьи УПК РФ, Устава Чебоксар 

и регламента ЧГСД, поднял 
вопрос о досрочном прекра-
щении полномочий Ирины 
Клементьевой и назначении 
временно исполняющего обя-
занности главы города. Те-
перь эту должность занимает 
бывший заместитель главы 
города Николай Владимиров, 
за которого проголосовали 
почти все депутаты. 

«НУ И ДЕПУТАТЫ!»

Депутаты на одном дыха-
нии обсудили пять вопросов, 
пока не наткнулись на ше-
стой. Он был сформулирован 
довольно витиевато: «О вне-
сении изменений в Положе-
ние о порядке установления 
цен (тарифов) на услуги му-
ниципальными предприятия-
ми…». Однако суть не в фор-
мулировке вопроса, а в его 
содержании. 

– Чтобы было понятно, 
о чем речь, можно условно 
смоделировать ситуацию, 
которая возникает сплошь 
и рядом, – объясняет член 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Алексей Никитин. – 
Допустим, управляющая ком-
пания устанавливает тарифы 
на определенные виды услуг, 
но собственников жилых по-
мещений они не устраивают, 
поэтому те на собрании их не 
утверждают. Тогда УК раз-
рабатывает новый тариф и 
повторно предлагает их ут-
вердить. Но жильцы вновь 
выступают против.     

– И так может продолжать-
ся бесконечно?

– Сейчас, после принятия 
решения по этому вопро-
су, нет. В случае двукрат-
ного отклонения жильцами 
предложения УК право уста-
навливать единый тариф 
передается администрации 
города. Это выглядит вроде 
бы логично. Но все дело в 
том, что, если жильцы высту-
пают категорически против 
тарифов, предлагаемых УК, 
значит, они их не устраивают, 
то есть тарифы завышены. 
В таких условиях надеяться, 
что городская администрация 
пойдет навстречу жильцам и 
согласится с их предложени-
ями, бессмысленно. 

Неслучайно в своем вы-

ступлении Алексей Ники-
тин обрушился с критикой 
на управляющие компании, 
которые, вместо того чтобы 
осуществлять свою деятель-
ность прозрачно, скрывают 
доходы и при каждом удоб-
ном случае стараются завы-
сить тарифы.

– При обсуждении этого 
вопроса на комиссиях услы-
шал, что, мол, наконец-то 
дождались его решения, по-
тому что, дескать, он с боро-
дой, – эмоционально говорил 
с трибуны Собрания Алек-
сей Никитин. – Обращаюсь к 
вам, коллеги, да хоть с пле-
сенью, но почему вы хотите 
притеснить жильцов, залезть 
к ним в карман? Почему во-
обще нужно устанавливать 
такой тариф? Управляющие 
компании, игнорируя поста-
новление № 731, делают все 
возможное, чтобы не раскры-
вать эту информацию. Если 
бы они экономически обосно-
вали свои затраты, кто был 
бы против? Раз утаивают, 
значит, есть что. Пока они не 
обоснуют свои расходы и по-
требности, говорить не о чем.

Фракция СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, к которой присо-
единились и некоторые дру-
гие депутаты, проголосовала 
против, тем не менее реше-
ние благодаря большинству 
представителей «Единой 
России» было принято. Сим-
волично, сразу же после объ-
явления итогов голосования 
приглашенная на заседание 
ветеран труда Нина Михай-
лова, всю жизнь прорабо-
тавшая начальником цеха 
на заводе имени Чапаева, в 
сердцах воскликнула: «Ну и 
депутаты!»

В ЧЬЮ ПОЛЬЗУ 
СРАВНЕНИЕ?

Удивительно, но на об-
суждение всех 16 вопросов, 
включенных в повестку дня, 
депутаты потратили всего 
один час. В связи с такой ско-
ротечностью заседания не-
вольно вспомнились сессии 
Госсовета Чувашии, которые 
часто продолжаются весь 
день. 

Как обычно проходят сес-
сии?

Допустим, обсуждается 
какой-нибудь отчет. Чинов-
ник или депутат выходит на 
трибуну и начинает читать 
доклад, текст которого зара-
нее роздан парламентариям. 
Потом начинаются прения. 
Спрашивается, зачем лиш-
ний раз зачитывать с трибуны 
доклад и тратить на это почти 
час, если с его содержанием 
уже ознакомлены все парла-
ментарии?   

А вот как проходят засе-
дания городского Собрания 
депутатов. 

Основной докладчик вы-
ходит к трибуне и в тезисной 
форме излагает суть пробле-
мы. Председательствующий 
обращается к депутатам: 
«Текст доклада (чаще всего 
пояснительной записки. – 
Примечание автора) имеется 
у вас. Какие будут вопросы, 
дополнения?»  Как правило, 
их не бывает. 

– Мы предварительно все 
вопросы тщательно обсужда-
ем на заседаниях комитетов, 
– комментирует Алексей Ни-
китин, – поэтому заседания 
Собрания депутатов прохо-
дят в рабочем темпе, без вся-
кого размусоливания тем. К 
тому же некоторые депутаты 
одновременно являются чле-
нами нескольких комитетов, 
что сильно повышает их ин-
формированность.

Есть еще одно отличие 
между депутатскими корпу-
сами Госсовета ЧР и город-
ского Собрания. Хотя оно не 
сразу бросается в глаза, но 
все же накладывает опреде-
ленный отпечаток на их дея-
тельность. 

Речь идет о партийности и 
плюрализме мнений.

В Госсовете республики, 
где фракция «Единая Рос-
сия» упивается своей вла-
стью, очень сильно чувству-
ется противостояние между 
партиями. Шаг влево или 
вправо руководством парла-
ментского большинства кара-
ется партийным расстрелом, 
поэтому только единичные 
представители «Единой Рос-
сии» и только в исключитель-
ных случаях голосуют против 
воли фракции. 

В городском Собрании 
атмосфера несколько иная. 

Здесь у многих депутатов 
фрондёрские настроения. 
Они особенно заметно стали 
проявляться с уходом Ирины 
Клементьевой, которая всег-
да соотносила себя с партией 
«Единая Россия». Хотя незри-
мая граница между фракция-
ми и здесь есть, но городские 
депутаты в большинстве сво-
ем руководствуются не пар-
тийными указаниями, а кор-
поративными или личными 
бизнес-интересами. Даже не-
возможно представить себе, 
что случилось бы в Госсовете 
Чувашии, если бы некоторые 
депутаты от партии большин-
ства отказались от участия 
в работе фракции «Единая 
Россия», а вот в городском 
Собрании известие о выходе 
из нее сразу двух народных 
избранников восприняли со-
вершенно спокойно. 

Одним из «отступников» 
является Александр Андре-
ев. Он был единственным 
депутатом, кто проголосовал 
против кандидатуры Николая 
Владимирова. Похоже, это 
противостояние может еще 
раз проявиться через два ме-
сяца, когда будут выборы но-
вого главы города. Наиболее 
высокие шансы быть избран-
ными на этот высокий пост 
имеют Николай Владимиров и 
другой зампред – Виктор Гор-
бунов, руководящий в ЧГСД 
фракцией «Единой России». 
Тем не менее серьезную кон-
куренцию им может составить 
именно Александр Андреев. 
Во всяком случае, некоторые 
депутаты уже сейчас не прочь 
отдать свои голоса за него. В 
дальнейшем, думается, их 
число будет только расти. Ко-
нечно, руководство республи-
ки сделает все возможное, 
чтобы найти «достойную» за-
мену Ирине Клементьевой, 
которую оно усердно продви-
гало по карьерной лестнице. 
Но сюрпризы вполне возмож-
ны, потому что в кои-то веки у 
городских депутатов появил-
ся шанс продемонстрировать 
принципиальность, незави-
симость и умение отстаивать 
свою позицию. 

Алексей Кряжинов
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ПОЛИТСРЕДА
ПОЗОРНОЕ МЕСТО

ЦИФРЫ

Незаметной сенсацией Петербургского экономиче-
ского форума стало чувашское инвестиционное чудо. 
Поволжская республика заняла второе место во всерос-
сийском рейтинге привлекательности регионов, кото-
рый готовит Агентство стратегических инициатив.

Этот результат выглядит просто удивительно на 
фоне реальных социально-экономических показателей. 
Чувашия – единственный регион Поволжья, где объем 
инвестиций сокращается пятый год подряд. И это не ста-
тистические колебания: за «пятилетку» вложения в ре-
спубликанскую экономику сократились более чем вдвое 
и сегодня составляют только 49,3% по отношению к 2012 
году. А это значит, что чувашские чиновники, и в пер-
вую очередь глава республики Михаил Игнатьев, дела-
ют ставку не на развитие региона, а на статистические 
спецэффекты, которые с удовольствием демонстрируют 
руководству страны.

Чувашия, кстати, и в прошлом году попала в топ-10 
инвестиционно привлекательных регионов по версии 
АСИ, но сейчас совершила впечатляющий рывок и обо-
шла даже Москву, уступив только Татарстану. Видимо, 
процесс активной ротации губернаторского корпуса, ко-
торый начался с приходом в администрацию президента 
команды Сергея Кириенко, заставил чувашскую элиту 
сильно нервничать. Тем более что руководители сосед-
них регионов: Леонид Маркелов из Марий Эл и Алек-
сандр Соловьев из Удмуртии — не просто лишились 
своих постов, но и отправились в СИЗО по обвинениям 
в коррупции.

На этом фоне «инвестиционное чудо» оказалось как 
нельзя кстати. Глава Чувашии Михаил Игнатьев с удо-
вольствием комментировал уникальное достижение: 
«Мы находимся в постоянном диалоге с бизнес-сообще-
ством, строим взаимодействие на принципах уважения 
и доверия, ценим выстроенные конструктивные отноше-
ния между представителями органов власти и предпри-
нимателями».

Правда, как мы видим, конструктивные отношения не 
выливаются в реальные проекты. Оказывается, для по-
падания на верхние строчки рейтинга АСИ это и не тре-
буется. Ведь он отражает не реальное положение дел, а 
настроения того самого предпринимательского сообще-
ства. Об этом, не стесняясь, говорит и региональный 
министр экономики Владимир Аврелькин: «Хочу побла-
годарить всех предпринимателей за высокую оценку. 
Чувашскую Республику всегда отличала открытость к 
диалогу власти с бизнесом».

Но это уже похоже не столько на диалог, сколько на 
сговор. В республике, находящейся в условиях много-
летнего экономического спада, плетущейся в хвосте 
среди соседних регионов не только по инвестициям — 
по подавляющему большинству важнейших экономиче-
ских и социальных показателей, каким-то чудом выжи-
вающий бизнес находится в критической зависимости 
от благосклонности республиканской власти. Вот поэто-
му и хвалит эту власть громче всех. Вплоть до второго 
места во всероссийском рейтинге.

Правда, эти манипуляции не могут изменить реаль-
ную статистику. А она в Чувашии удручающая.

Прямо к триумфальному возвращению Михаила Иг-
натьева с ПМЭФ-2017 подоспели свежие данные Росста-
та. По индексу промышленного производства в первом 
квартале 2017 года по отношению к аналогичному пе-
риоду года прошлого Чувашия — на предпоследнем 
месте в Поволжье, больше спад производства только в 
Удмуртии. По индексу сельскохозяйственной продукции 
— вновь почетное второе место с хвоста, глубже упала 
только Марий Эл.

Впрочем, Михаил Игнатьев умеет выдавать прова-
лы за достижения, и это касается не только инвестиций. 
Например, он с гордостью заявляет, что уровень безра-
ботицы в республике составляет всего 3%. А вот о том, 
что 40% трудоспособного населения республики офици-
ально не числятся ни среди работающих, ни среди без-

работных, глава Чувашии не вспоминает. Ведь иначе 
придется признать, что из-за отсутствия рабочих мест 
местным жителям приходится массово уезжать на зара-
ботки в другие регионы, как это делают жители Сред-
ней Азии. А что поделать: зарплаты в Чувашии – самые 
низкие в Приволжском федеральном округе, а долги по 
зарплате, напротив, – самые высокие.

Было бы наивно полагать, что все эти факты неиз-
вестны администрации президента, тем более что ситу-
ацию в Поволжье Сергей Кириенко, работавший в ре-
гионе полпредом, знает прекрасно. Кстати, до прихода 
нынешней команды Чувашия по социально-экономи-
ческим показателям была в округе не аутсайдером, а 
крепким середняком. Правда, и призовых мест в феде-
ральных рейтингах не занимала. Но страна готовится к 
президентским выборам, а люди будут голосовать не за 
мифический инвестиционный климат. Поэтому Михаилу 
Игнатьеву стоило бы не блистать в Петербурге, а боль-
ше работать в Чебоксарах. Или освободить место для 
действительно эффективного руководителя.

Борис Пантелеев 

(«Новая газета», № 66, 23 июня 2017)

Чувашия вошла в число 
наиболее проблемных регионов, 

где сократились все пять 
секторов экономики. К таким 

регионам эксперты научно-
исследовательского университета 

Высшей школы экономики отнесли 
всего четыре субъекта федерации.
В апреле 2017 года сводный индекс реги-

ональной экономической активности (РЭА) 
остался ниже критического 50-процентного 
уровня, указывающего на выход российской 
экономики из депрессивного состояния. Чис-
ло регионов, в которых сокращаются все пять 
секторов экономики или растет только один 
из пяти, в апреле выросло с 17 до 19. По ито-
гам апреля к числу самых проблемных отно-
сятся четыре региона, где сократились все 
пять секторов. В эту группу вошли Новгород-
ская область, Чувашская Республика, Перм-
ский край, Республика Бурятия. Еще в 15 ре-
гионах сократились четыре из пяти секторов.

(По данным «Финам»)

Как глава Чувашии вывел Как глава Чувашии вывел 
республику в лидеры республику в лидеры 
по инвестиционной по инвестиционной 
привлекательностипривлекательности

Серебряный Серебряный 
позерпозер

СЮЖЕТЫ

По индексу По индексу 
промышленного промышленного 

производства в производства в 
первом квартале 2017 первом квартале 2017 
года по отношению к года по отношению к 
аналогичному периоду аналогичному периоду 
года прошлого Чувашия года прошлого Чувашия 
– на предпоследнем – на предпоследнем 
месте в Поволжье, месте в Поволжье, 
больше спад больше спад 
производства только в производства только в 
Удмуртии. Удмуртии. 
По индексу По индексу 
сельскохозяйственной сельскохозяйственной 
продукции – вновь продукции – вновь 
почетное второе место почетное второе место 
с хвоста, глубже упала с хвоста, глубже упала 
только Марий Эл. только Марий Эл. 

В Чувашии 
продолжают 

сокращаться все 
секторы экономики

Все ниже, 
ниже, и ниже…

Федеральная служба 
государственной статистики сделала 

предварительную оценку основных 
показателей дифференциации 

доходов населения за 2016 год и 
уточнила данные за 2015 год по 

субъектам Российской Федерации. 

По предварительным данным, в 2016 году 
232,2 тыс. человек, или 18,8% населения Чу-
вашской Республики имели среднедушевые 
денежные доходы ниже величины прожиточ-
ного минимума (в 2015 году – соответственно 
220,0 тыс. человек, или 17,8%). Дефицит до-
хода, то есть сумма дополнительных средств, 
необходимых для доведения денежных до-
ходов малоимущего населения до уровня ве-
личины прожиточного минимума, в 2016 году 
оценен в 2,5% (в 2015 году – 2,3%) от общего 
объема денежных доходов населения. Сред-
недушевые денежные доходы населения ре-
спублики в 2016 году превысили величину 
прожиточного минимума в 2,1 раза (в 2015 
году – в 2,2 раза). 

В 2016 году на долю 10% наиболее обеспе-
ченного населения приходилось 25,7% (в 2015 
году – 26,1%) общего объема денежных дохо-
дов, а на долю 10% наименее обеспеченного 
населения – 2,7% (в 2015 году – 2,6%).
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На что жить 
пожилому человеку?

Но уважает ли теперь 
наша буржуазная власть 
тех, у кого голова давно по-
крылась сединой? По Кон-
ституции Россия – социаль-
ное государство. Но даже 
в Основном законе страны 
можно написать что угодно. 
А как обстоят дела в реаль-
ности?

В апреле 2017 года пен-
сии пожилым немного уве-
личились. Спрашиваю у зна-
комых козловчан, насколько 
щедрым оказалось государ-
ство. Одному пенсионеру 
добавили 34 рубля, другому 
– 12 рублей. Третьему аж 
6 рублей. Разве это не на-

смешка над старшим поко-
лением?..

Минимальная пенсия у 
нас всего 7720 рублей. А 
средняя пенсия в Козлов-
ском районе – 12300 рублей. 
Неудивительно, что многие 
пожилые жители нашего 
района живут в бедности и 
нужде. Вынуждены работать 
на пенсии. Иногда даже на 
нескольких работах. Потому 
что цены на товары, лекар-
ства, тарифы ЖКХ постоян-
но растут. Потому что надо 
и самим жить, и детям с вну-
ками помогать. При том, что 
Россия богата природными 
ресурсами, при том, что ко-

личество олигархов в стране 
постоянно растет, при том, 
что чиновники получают сот-
ни тысяч рублей в месяц, а 
руководители государствен-
ных корпораций – миллионы, 
что мешает властям устано-
вить минимальную пенсию 
хотя бы в 10000 рублей? 

В стране бушует очеред-
ной экономический кризис. 
Власти вынуждены эконо-
мить. У кого чиновники от-
бирают деньги? Конечно же, 
у простых людей. В Чува-
шии в прошлом году лиши-
ли ежемесячных выплат тех 
ветеранов труда, которые 
продолжают работать, вый-
дя на заслуженный отдых. 
Республиканские власти 
везде хвастают, как бурно 
развивается наш регион. А 
сами до сих пор не приняли 
закон об уменьшении стажа, 
необходимого для получе-
ния звания «Ветеран труда» 
– чтобы женщина станови-
лась ветераном при нали-
чии трудового стажа 35 лет, 
а мужчина – 40 лет. Также 
до сих пор не принят респу-
бликанский закон «О детях 
войны». Нет, мол, денег. А 
зачем тогда хвалиться не-
существующими успехами в 
экономике?

В последние годы в сред-

ствах массовой информа-
ции постоянно обсуждается 
повышение пенсионного 
возраста: женщины долж-
ны выходить на пенсию в 63 
года, мужчины – в 65 лет. У 
нас в Козловском районе че-
ловеку уже в 50 лет трудно 
найти работу. Представьте 
себе, какие трудности с тру-
доустройством будет испы-
тывать 60-летний человек. 
Средняя продолжительность 
жизни мужчин – 64 года. То 
есть многие мужики до пен-
сии просто не доживут! Зато 
государству – экономия! За 
счет наших жизней!

Конечно, среди пожилых 
граждан есть вполне обе-
спеченные люди. Но таких 
меньшинство. В России пен-
сионеры – одна из самых 
обез доленных категорий на-
селения. Минимальная пен-
сия у нас меньше, чем в самой 
бедной европейской стране. 
С сожалением хочется ска-
зать, что пенсионеры и сами в 
этом виноваты. Большинство 
пожилых людей на выборах 
постоянно голосуют за пар-
тию «Единая Россия», кото-
рая на каждом шагу унижа-
ет их и издевается над ними. 
Пора бы это уже понять! 

Марат Волгин, Козловка

НАБОЛЕВШЕЕ

ВДОГОНКУ

Недавно жители Козловки расска-
зали, как с ними обходятся местные 
чиновники. Даже не чиновники, а ра-
ботники, не облеченные вообще ника-
кой властью. Речь о взносах на пре-
словутый капитальный ремонт. Люди, 
возмущенные этой обдираловкой, не 
хотят платить неизвестно кому неиз-
вестно за что, которое будет сделано 
неизвестно когда. Они и так еле сво-
дят концы с концами. Но власть не в 
состоянии понять, что для нищающе-
го населения 200-300 рублей – день-
ги, и на них можно купить кое-какие 
продукты. И вот в Козловке додума-
лись, как выжать эти крохи с тех, кто 
за капремонт не платит – или принци-
пиально, или из-за безденежья. Этим 
гражданам отказано в предоставле-
нии субсидий на оплату услуг ЖКХ 
до тех пор, пока они не внесут взнос 
на капремонт. А женщине, инвалиду 
первой группы, перенесшей инсульт, 
не выдали так называемые «инвалид-
ские» 735 с чем-то рублей. Так и ска-
зали: пока не заплатите за капремонт.

Где, в каком законе, в каком норма-
тивном акте прописаны такие меры? 
Кто постановил, что подобные дей-
ствия на местах считаются законны-
ми? Как взнос на капитальный ремонт 
соотносится с платой за жилищно-
коммунальные услуги и субсидиями 
на них? С выплатами инвалидам? Ду-
мается, все это делается не без указа-
ния сверху. 

В последнее время в почтовых 
ящиках жителей Чебоксар 
стали появляться листовки 
с призывами то провести 
поверку счетчиков, то 
установить какие-то приборы. 
Бумажки эти выглядят 
так, что им можно даже 
поверить: все соответствует 
стилю, используемому в 
казенных документах. Там 
есть и «доводим до вашего 
сведения», и «обращаем 
ваше внимание», и «согласно 
федеральному закону». И 
даже синяя печать внизу: 
«Единая городская служба 
по учету водоснабжения». И 
даже написано, что утвержден 
график «проведения 
коллективной поверки 
приборов учета воды в вашем 
доме». В правом верхнем углу 
сообщается, что извещение 
это – повторное, меж тем 
получатель и первого в глаза 
не видел.

Что хотят от горожанина, получив-
шего такую бумагу? Денег. И больше 
ничего. Взамен ему будто бы предоста-
вят услуги. Но так ли необходимы эти 
услуги? Да вообще не нужны. Ну не мо-
жет поверка счетчиков проводится кол-
лективно, хотя бы потому, что счетчики 
в разных квартирах устанавливались в 

разное время и поверку на заводе-изго-
товителе они тоже проходили далеко не 
одновременно.

Межповерочный интервал – срок, в 
течение которого управляющая компа-
ния выставляет счет на основании дан-
ных о потребленных объ-
емах воды, ежемесячно 
передаваемых жильцами 
в УК. Когда он подойдет 
к концу, придется произ-
вести поверку или замену 
счетчика. Межповерочный 
интервал – обычно это 4–6 
лет – определяет произ-
водитель измерительного 
прибора, и отсчитывается 
он не от даты установки 
прибора учета или даты 
его опломбировки, а от 
даты предыдущей поверки, 
которую проводят на заво-
де-изготовителе. Штамп с 
датой процедуры ставится 
в паспорт счетчика. Опре-
делить точную дату следующей поверки 
можно, прибавив к указанной в паспорте 
прибора дате предыдущей поверки меж-
поверочный интервал. 

Теперь опять об ушлых ребятах, раз-
водящих людей на деньги. Они много-
лики. Называются то «Единая городская 
служба по учету водоснабжения», то 
«Единый городской центр обслуживания 
ЖКХ», то еще, наверное, как-нибудь. Но 
суть у них одна и телефон, указанный в 
листовках, тоже: 755-011.

Госжилинспекция Чувашии еще в ав-
густе 2016 года предупреждала:

«Уважаемые жильцы многоквар-
тирных домов, расположенных на 
территории г. Чебоксары

Государственная жилищная инспек-
ция Чувашской Республики доводит 
до сведения, что в настоящее время 

на информационных 
стендах, в подъездах 
домов распространя-
ется информация об 
организации (Единая 
городская служба по 
учету водоснабжения), 
предлагающей услуги 
по проведению пери-
одической поверки 
индивидуальных при-
боров учета в связи с 
истечением их срока 
поверки.

Госжилинспекция 
Чувашии предупреж-
дает, что поверки 
индивидуальных при-
боров учета могут вы-

полнять только организации, внесенные 
в реестр аккредитованных лиц в области 
обеспечения единства измерений на 
территории Российской Федерации.

По состоянию на 10 августа 2016 г. в 
данный список входят 8 организаций:

ФБУ «Чувашский ЦСМ»
ОАО «АБС ЗЭиМ Автоматизация»
ОАО «ВНИ, проектно-конструктор-

ский и технологический Институт реле-
строения с опытным производством»

ОАО «Научно-производственный 
комплекс «ЭЛАРА» имени Г.А. Ильенко»

ОАО «МЕДТЕХНИКА»

Метрологическая служба ОАО 
«Электроприбор»

Метрологическая служба АО «Газ-
пром газораспределение Чебоксары»

Метрологическая служба ЗАО «Че-
боксарский электроаппаратный завод».

То есть никакие единые городские ни 
службы, ни центры не должны занимать-
ся поверкой счетчиков. А когда подойдет 
срок поверки, надо всего лишь обратить-
ся в свою управляющую компанию.

На такие уловки реагируют в основ-
ном исполнительные и законопослушные 
пенсионеры. На них главным образом и 
рассчитывают предприимчивые ребята. 
Пожилой человек, увидев оформленную 
соответствующим образом бумажку, да 
еще с синей печатью, скажет «ой!» и от-
даст свои деньги за то, что делать вовсе 
не надо.

Тем не менее иногда получатели ли-
стовок выполняют их предписания. И 
это касается не только водосчетчиков. 
Дельцы взялись устанавливать датчи-
ки газа, которые в жилых помещени-
ях не нужны. Берут они за это дело то 
три, то пять тысяч рублей. Для пущей 
убедительности даже удостоверения 
какие-то показывают. Но российский 
гражданин обычно не читает, что там 
написано. 

Подобные как бы службы трудят-
ся не только в Чувашии – по всей Рос-
сии. Самое обидное, что привлечь их в 
основном не за что, разве что несуще-
ствующую лицензию отобрать. Так что 
обманут или нет, зависит только от нас с 
вами. Не попадайтесь!

Представители старшего поколения в свое 
время не жалели себя во имя советской страны. 
Трудились не покладая рук, возводя по кирпичику 
справедливое социалистическое государство. 
Строили заводы, фабрики, больницы, школы… 
Работали на полях, в шахтах, лабораториях. Жили 
с верой в счастливое будущее новых поколений…

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ

Не отдавайте деньги проходимцам
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СРЕДА ОБИТАНИЯ

Хренькино
Так полушутя называют некоторые жители Тренькино свою 
деревню, расположенную в одном из красивейших мест 
Моргаушского района.

ОЧИСТНЫЕ 
СООБРАЖЕНИЯ

Когда приезжаешь в Трень-
кино, на ум невольно приходят 
строки Сергея Есенина из по-
эмы «Анна Снегина»:

«Село, значит, наше — Радово,
Дворов, почитай, два ста.
Тому, кто его оглядывал,
Приятственны наши места.
Богаты мы лесом и водью,
Есть пастбище, есть поля».

Действительно, места 
здесь очень «приятственны». 
Когда стоишь посередине 
главной улицы деревни, ка-
жется, что асфальтированная 
дорога, убегающая в сторону 
Волги, своим концом упирает-
ся прямо в водную гладь.  

Однако большинству жите-
лей Тренькино не до местных 
красот. Стоит сделать шаг в 
сторону от главной улицы или 
остановиться возле какого-ни-
будь дома и затеять разговор 
с селянами, как тебе сразу же 
начнут рассказывать о про-
блемах. А они здесь сыплются 
одна за другой.

Самая главная – отсутствие 
очистных сооружений. 

– Я 42 года проработала в 
местном колхозе, который на-
зывался «Хлебороб», – говорит 
активистка партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Анна Кузьми-
на, – но такого беспорядка не 
помню. Хозяйство наше было 
передовым в районе, а потом 
его обанкротили. Мне кажется, 
это было сделано специально, 
чтобы в мутной воде рыбу ло-
вить. 

Насчет рыбы что-либо кон-
кретное сказать трудно, но 
мутной воды в окрестностях 
действительно предостаточно.

…Анна Ивановна ведет меня 
в сторону оврага, на краю кото-
рого стоит сельская котельная. 
Опасаясь угодить в вонючие 
ямы, мы делаем несколько де-
сятков шагов по склону – и в нос 
ударяет отвратительный запах 
канализационных стоков. Они 

черной лентой, сверкающей в 
солнечных лучах, стекают пря-
мо в реку, которая впадает в 
Волгу. Фактически все содер-
жимое канализационных сетей 
без всякой очистки попадает в 
великую русскую реку. Похоже, 
кроме жителей деревни и ста-
росты часовни Ильи Пророка, 
распложенной в соседнем селе 
Ильинка, депутата районного 
Собрания 5-го созыва Валерия 
Кожанова, такая экологическая 
обстановка больше никого не 
волнует. 

– Еще в январе этого года 
глава администрации района 
Ростислав Тимофеев пообе-
щал, что очистные сооружения 
будут построены, – продолжает 
возмущаться Анна Ивановна, – 
но все осталось по-прежнему.

Насчет «по-прежнему» 
бывшая колхозница совершен-
но права. Время идет, объем 
канализационных стоков уве-
личивается, а дело так и не 
сдвинулось с мертвой точки. 
Например, буквально на днях, 
будучи в Тренькино, все тот же 
Ростислав Тимофеев заявил, 
что в бюджете района на сле-
дующий год предусмотрены 
средства на разработку проек-
та очистных сооружений.

–  Обратите внимание, – 
вступает в разговор Валерий 
Иванович, – деньги будут за-
ложены пока только на разра-
ботку проекта. А когда объект 
будет построен, никто в районе 
не знает. 

Не зря в народе говорят: 

«Разрушить легче, чем по-
строить». Вот и в Тренькино в 
свое время были очистные со-
оружения, которые работали 
исправно. Теперь от них оста-
лись лишь развалины. Пара-
доксально, но дом, в котором 
проживает бывший главный 
санитарный врач Чувашии 
Владимир Кабетов, окнами 
выходит как раз на развалины 
бывшей очистной станции. 

Ходишь по склону оврага, 
грустно оглядывая окрест-
ности, и диву даешься: кому 
понадобилось разрушать 
очистную станцию? Для чего? 
Причем развал происходил на 
глазах районного и местного 
начальства. И в голове это ни-
как не укладывается. Впрочем, 
в Ильинском сельском посе-
лении, куда входит Тренькино, 
кое-что все-таки укладывает-
ся. Например, битый кирпич на 
дорогу.

КУСЬКИН МАТ

На прием, который депутат 
Госдумы России Олег Никола-
ев вел в Моргаушах, в офис 
местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ за-
шел мужчина. Он рассказал 
грустную историю. По его сло-
вам, жители Ильинского сель-
ского поселения (в составе ко-
торого 17 населенных пунктов) 
из-за того, что местное клад-
бище переполнено, вынужде-
ны хоронить усопших… в лесу. 
В это не хотелось верить. Как 
такое возможно в наше время? 
Оказывается, в Моргаушах все 
возможно.

…Кладбище находится ря-
дом с деревней Куськино. Мо-
гилы расположены буквально 
в нескольких метрах от забо-
ров огородов крайних домов.

На кладбище ведет грун-
товая дорога, проложенная по 
улице. Она сейчас преврати-
лась в труднопреодолимое пре-
пятствие, потому что вся улица 
завалена кучами битого кир-
пича. Чтобы попасть на клад-

бище, участникам похоронной 
процессии приходиться лави-
ровать между ними. Трудно 
представить, что происходит 
здесь в распутицу. Неслучайно 
местные жители вынуждены 
были собирать деньги, чтобы 
как-то привести в порядок до-
рогу на кладбище. Сумма на-
бралась довольно приличная 
– свыше 160 тысяч рублей. 
На эти деньги депутат Морга-
ушского районного Собрания 
депутатов, генеральный ди-
ректор ООО «Юман» Михаил 
Бычков пообещал построить 
дорогу, но пока завез только 
битый кирпич. Естественно, 
местные жители, не стесняясь 
в выражениях, матерят район-
ное начальство. Они пытаются 
отгородиться от похоронных 
процессий бревнами, которые 
кладут перед палисадниками, 
но это мало помогает. Вот и мы 
с Валерием Кожановым вы-
нуждены были ехать по улице, 
едва не задевая заборы пали-
садников и столбы.

Факты подтвердились: 
умерших иногда хоронят пря-
мо в лесу. Причем невозможно 
сказать, переполнено клад-
бище или нет, потому что оно 
не огорожено. Фактически в 
таком статусе оно способно 
функционировать еще не один 
десяток лет и может расши-
рить свои границы вплоть до 
Волги. Необходимо учесть и 
то, что сюда привозят усопших 
из 17 сел и деревень, поэтому 
почти каждый день на улицах 
Куськино можно увидеть по-
хоронные процессии. Не стал 
исключением и день, когда мы 
побывали на кладбище – по-
жалуй, самом странном в Чу-
вашии. 

50 ОТТЕНКОВ 
50 ПРОЦЕНТОВ

Местное начальство в лице 
главы Ильинского сельского 
поселения Владимира Лячен-
кова, конечно, в курсе всех дел 
и старается что-то изменить 
к лучшему. Вот и в тот день, 
когда мы были в Тренькино, 
глава, несмотря на отпуск, на-
ходился в своем рабочем ка-
бинете. Но какими властными 
полномочиями обладают ны-
нешние главы поселений? Да 
почти никакими. И Владимир 
Михайлович, отвечая на наши 
вопросы, сразу же пытается 
переадресовать их районному 
начальству. 

– Фактически у поселения 
никаких денег нет, – говорит 
он. – Раньше хоть арендная 
плата за незарегистрирован-
ные земельные участки рас-
пределялась пятьдесят на 
пятьдесят, то есть половина 
уходила в район, половина 
оставалась у нас, а теперь за-
бирают всю сумму, нам ничего 
не перепадает.

Действительно, Владимиру 
Ляченкову не позавидуешь: де-
нег нет, властных полномочий 
– тоже, а со всеми проблема-
ми люди обращаются именно 
к нему. 

– Да, – вздыхает он, – надо 
строить новое кладбище, но 
средств не хватает. Чтобы от-
крыть его, необходимо собрать 
с каждого подворья по одной 
тысяче рублей. Всего требу-
ется миллион. Пока собрали 
мало. Поэтому удалось по-
строить лишь дамбу. Проблема 
в том, что проект был разрабо-
тан три года назад, а дорога на 
новое кладбище до сих пор не 
делается.

– А что с очистными соору-
жениями? Почему вопрос не 
решается?

– Район будет оказывать 
содействие… Ростислав Тимо-
феев принародно в клубе ска-
зал, что проект уже заказан.

– Когда это было?
– В 2014 году, – тяжко взды-

хает глава сельского поселе-
ния.

Оказывается, еще два года 
назад органы Роспотребнадзо-
ра запретили хоронить умер-
ших на старом кладбище, а 
районный суд вынес решение, 
обязывающее местные органы 
власти построить в Тренькино 
новые очистные сооружения. 
Но, похоже, эти предписания 
райадминистрации, как гово-
рится, по барабану. 

Алексей Кряжинов

Так сегодня выглядит до-
рога на кладбище

Умерших хоронят в 
лесу

Эта отрава течет прямо 
в Волгу

Неравнодушный человек 
Валерий Кожанов

«Приятственные места»
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Ч У В А Ш И Я ГОРОДСКАЯ СРЕДА

О ВОЛГА!.. 
КОЛЫБЕЛЬ МОЯ! 

ЛЮБИЛ ЛИ КТО ТЕБЯ, КАК Я?

Главная достопримечательность нашего горо-
да – великая Волга. Раньше горожане называ-

ли себя волгарями, волжанами, поскольку их жизнь 
была тесно связана с рекой, которая в навигацию 
активно использовалась для судоходства. В дово-
енные и послевоенные годы дети и взрослые летом 
свободное время проводили на реке, где на открытой 
воде были бассейны, 10-метровая вышка, лодочные 
станции. Спортивные общества активно развивали 
водные виды спорта: плавание, прыжки в воду, бай-
дарки, каноэ, парусный спорт, мальчишек и девчонок 
обучали бесплатно. После войны немцем Гербертом 
Бобом в Чебоксарах была создана первая ватер-
польная команда. Именно из этих ребят, которые на-
чали заниматься на Волге, выросли в городе первые 
мастера спорта. В спартакиадах Поволжья чебок-
сарцы уверено занимали вторые места по плаванию, 
уступая только нижегородцам. Даже тот, кто не стал 
спорт сменом, всегда уверено чувствовал себя на от-
крытой воде, как на плавсредствах, так и без них. 
Волга давала уроки жизни, которые многим помога-
ли и во время войны, и в экстремальных ситуациях. 

Что сказать о нынешней молодежи? Она живет на 
Волге, но плохо держится на воде. Местная власть не 
видит, как много наша река может дать, причем бес-
платно, для развития молодого поколения. В мире по-
являются все новые виды водного спорта, которыми 
можно увлечь подростков. Однако мы не сохранили 
даже то, что было: где сегодня парусные секции, бай-
дарки и пр.? 

Вместо этого городская власть, как Иван, родства 
не помнящий, делает все, чтобы вытравить традици-
онную любовь к отдыху на воде. Она пошла против 
интересов владельцев маломерных судов, нарушив 
неписаные традиции. В Чебоксарах испокон веков 
лодочники создавали особый, неповторимый коло-
рит. На многих прибрежных территориях Европы, 
Америки, Азии причалы стоят в городах. И местной 
власти никогда не приходило в голову гнать лодоч-
ников за 101 км. Только для олигархов было сделано 
исключение. Поэтому акватория Волги сегодня в рай-
оне Чебоксар пустеет, превращаясь в безжизненное 
пространство.

Архитектурные перипетии 
нашего города

Вячеслав Медведев 

ПОЧЕМУ ГЛАВА ИДЕТ СВОИМ 
ПУТЕМ? КТО ЕГО ОСТАНОВИТ?

После съезда архитекторов, на кото-
ром многие высказались за созда-

ние в городе зеленых зон, в рабочем порядке 
была поставлена точка в решении вопроса 
о строительстве в единственном парке но-
воюжного района кадетской школы. Даже 
если все жители города выскажутся против 
этого шага, глава администрации Алексей 
Ладыков примет такое решение, какое ему 
нужно. Мнение народа, как они говорят, но-
сит для них рекомендательный характер, а 
то, что думает о них народ, их вовсе не вол-
нует. Поэтому они ведут себя так вольно.

Чем он лучше главы республики Миха-
ила Игнатьева, который придумал, что в 
деревне Яныши, где всего 150 дворов, надо 
построить новую школу на 160 мест и дет-
сад на 40 мест? Поэтому решение Ладыко-
ва о строительстве самой большой школы 
на 1100 мест в микрорайоне, где проживает 
менее 3 тысяч человек, из той же оперы. 

Государственные институты в России, 
осуществлявшие контроль за органами 
власти, не действуют. Граждане сами, толь-
ко объединившись, могут поставить барье-
ры этому беззаконную. Иного пути нет, по-
скольку источником власти является народ. 
И власть, которая действует не в интересах 
народа, а в своих личных, должна уйти в 
историю.

Как и предполагалось, мнения 
участников форума разде-

лились. Официально звучала одна 
сплошная бравурная, но вместе с 
тем примитивная похвала в адрес 
администрации города, причем без-
основательная. С другой стороны, 
была и критика. Прошедшая вы-
ставка представляла собой некий 
отчет деятельности архитекторов 
города. Многие гости были крайне 
удручены уровнем представлен-
ного материала и манерой подачи. 
Давным-давно выработался стиль, 
культура общения людей, желаю-
щих получить выход на широкую 
публику. Поэтому нельзя было огра-
ничиваться просто стендами и до 
ужаса примитивными макетами – 
какие-то кубики на каком-то клею. 
Представление об идеях, о размахе 
мышления, о том, как чувашские ар-
хитекторы представляют будущее 
из конкретного материала, полу-
чить было невозможно. На выстав-
ке отсутствовали какие-либо букле-
ты, пояснительные тексты, не было 
отсылок к корифеям архитектуры, 
описаний, как это все соотносится 
с общим развитием архитектуры. 
Сильно удручало то, что у архи-

текторов не сложилось понимания 
уничтоженного города. Все клочко-
ватое, надуманное. Амбициозное. 
Архитекторы используют активное 
подавление рельефа псевдосовре-
менной убогой архитектурой. Ос-
новная их цель – закрыть природу. 
На это обратил внимание синьор Ку-
чинелла, итальянский архитектор: 

– Архитектура должна следовать 
за пейзажем, а не перепахивать его. 
Улучшать облик города нужно за 
счет зеленых зон. 

Шведский архитектор Маркус 
Кало высказался о столице Чува-
шии еще резче: 

– Я первый раз в Чебоксарах, 
и все дни не могу понять: где у вас 
центр? Мне показалось, что в ва-
шем городе явно недостаточна 
связь шикарной воды с самим горо-
дом. В центре Чебоксар очень много 
пустот. Их надо соединить с истори-
ческими местами.

Само понятие «комфортная сре-
да» разделила администрацию го-
рода и горожан. Если жители под 
комфортной средой подразумевают 
наличие школ и детских садов и их 
удобное расположение, то админи-
страция – наличие тротуарной плит-
ки, бордюров и скамеек.

Еще при советской вла-
сти, в конце 80-х годов, 

в здании бывшей школы № 2 
для мальчишек была создана 
морская школа. Обучение в ней 
открывало им дорогу в военно-
морской флот. Через Школу юнг 
прошли многие ребята, которые 
навсегда связали свою судьбу с 
морем. Это учебное заведение 
располагалось на берегу Волги, 
что способствовало воспитанию 
юных моряков – они самостоя-
тельно готовили плавсредства и 
ходили в походы по реке. В по-
следующем учреждение пере-
именовали в кадетскую школу 
имени Героя Советского Союза 
полковника А.В. Кочетова. Но, 
видимо, расположение этого зда-
ния в исторической части города 
послужило основанием для того, 
чтобы продать эту школу оче-
редному нуворишу. Что же тут 
страшного, спросите вы? 

Чтобы понять, не поленитесь 
и поезжайте на остров Сен Луи 

в Париже, где впритык к входу 
в церковь Сен-Луи-ан-Лиль есть 
еще один вход, на фронтоне ко-
торого написан национальный 
девиз Франции: «Свобода, Ра-
венство, Братство» и «Школа 
для мальчиков». Дело в том, что 
часть зданий церкви во время 
Великой французской револю-
ции была конфискована в поль-
зу этой школы. Прошло более 
двух веков, а школа не поменяла 
своего профиля. Правда, сейчас 
она начальная, и учатся там как 
мальчики, так и девочки. По про-
шествии такого времени никому 
в Париже не пришло в голову 
закрыть школу, хотя ее вмести-
мость невелика – около 160 уча-
щихся. Сохранили французы и 
другую школу для маль-
чиков, построенную при 
Людовике XV, которую 
окончил Бонапарте, вы-
ходец из бедной корси-
канской семьи. Сегодня 
она превратилась в пре-

стижное высшее военное учеб-
ное заведение Франции. И таких 
примеров можно привести море. 

Эти учебные заведения функ-
ционируют, несмотря на четыре 
французские революции, две 
мировые войны, смену прави-
тельств, катаклизмы. И всем 
понятно, что Франция – культур-
ная страна. Родина известных 
архитекторов, художников, му-
зыкантов, писателей, режиссе-
ров, философов, математиков, 
политических деятелей. Секрет 
прост: эта страна хранит куль-
турные традиции, знает и уважа-
ет свою историю. В Чувашии же, 
к большому сожалению, откры-
то уничтожаются и традиции, и 
культура.

Окончание. Начало в № 178

40-Й СЪЕЗД АРХИТЕКТОРОВ РОССИИ ПОДТВЕРДИЛ, 
ЧТО АРХИТЕКТУРА В ЧЕБОКСАРАХ – ВАУ! 

МОРСКАЯ ШКОЛА, ЧТО С ТОБОЙ? КТО ТЕБЯ ОБИДЕЛ?
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА

Два убийства

ПОЛИТИКА

ДЕПУТАТСКИЙ ПРИЕМ

ЖИЛКОМХОЗ

Малов уходит в Думу

В Марпосаде – как во всей Чувашии

После проверки – уголовное дело

Прокурор занял свое место

Уволен глава района

ПОМНИМ

СВЕРШИЛОСЬ!

22 июня 1941 года – одна из самых печальных дат в 
нашей истории, начало Великой Отечественной войны. 

КАДРЫ

В середине июня в Чувашии произошло два убийства. Жертвами 
преступления стали 80-летний врач и 11-летняя девочка, оба были задушены.

Глава администрации Урмарского района 
Александр Тихонов снят с должности. 
И. о. главы администрации назначен 
Николай Павлов, занимавший должность 
управляющего делами – начальника отдела 
организационно-контрольной работы.

Депутаты на 17-м заседании районного Со-

брания, рассмотрев заявление Тихонова о пре-
кращении полномочий по собственному жела-
нию, приняли его отставку единогласно.

Александр Тихонов руководил администра-
цией с июля 2016 года. За этот короткий срок он 
не раз подвергался критике со стороны главы 
республики.

КРИМИНАЛ

Выдержка и правильное поведение главного 
чувашского единоросса Николая Малова 
дали результат – за понимание ситуации 
и четкое выполнение указаний партии он 
награжден мандатом депутата Госдумы РФ. 

Освободившийся мандат принадлежал ра-
нее Марату Сафину, прекратившему полномо-

чия депутата досрочно и по собственному жела-
нию.

Теперь нашу республику в Госдуме будут 
представлять шесть человек. А в Чувашии 
возникают кадровые вопросы и появляется 
интрига: кому достанется место вице-спикера 
и главы парламентского комитета? 

15 июня около 4 часов в своем 
служебном кабинете БСМП в 
Чебоксарах было обнаружено 
тело 80-летнего травматолога. 
Установлено, что смерть носит 
криминальный характер – следствие 
считает, что доктора задушили. 

Следователи и сотрудники орга-
нов внутренних дел установили при-
частность к преступлению 48-летнего 
знакомого убитого профессора. Подо-
зреваемый, проживающий в Новоче-
боксарске, работает юрисконсультом в 
одной из общественных организаций 
по защите прав потребителей, уже не-
сколько раз привлекался к уголовной 
ответственности за хищение чужого 
имущества. От сотрудников правоох-
ранительных органов он скрывался. 
Для задержания были даже привлече-
ны силы МЧС — мужчина закрылся в 
своей квартире. В настоящее время он 
арестован.

Потерпевший был доктором меди-
цинских наук, профессором ЧГУ, за-
служенным деятелем науки Чувашии, 
совмещал преподавательскую и лечеб-
ную деятельность.
Жертвой второго преступления 
стала 11-летняя девочка. 16 июня 
в правоохранительные органы 
поступило заявление жительницы 
Цивильска о пропаже дочери 
Насти Осиповой. Уголовное дело 
было заведено также по статье 
«убийство» – девочку, как и доктора, 
задушили.

Последний раз Настю видели около 
пяти часов вечера 15 июня, когда она 
гуляла недалеко от дома. Девочку ис-
кали опытные сотрудники следственно-
го управления СК РФ по ЧР и управле-
ния уголовного розыска регионального 
МВД. Для осмотра Цивильска и окрест-
ностей был использован беспилотник. 
Водолазы МЧС обследовали водоемы. 

Было опрошено около 60 человек. 
Проведено прочесывание местности, 
обследованы заброшенные здания и 
пустыри, проведены подворовые и по-
квартирные обходы, обследованы ка-
нализационные колодцы, подвалы и 
чердаки домов. Для того, чтобы исполь-
зовать все эти меры, и было возбужде-
но дело по самой страшной статье.

Прокуратура Цивильского района 
проверила работу органов профилак-
тики и выявила нарушения законода-
тельства. В 2015 году мать девочки 
привлекалась к административной от-
ветственности за ненадлежащее ис-
полнение родительских обязанностей. 
Однако семья, нуждающаяся в соци-
ально-педагогической реабилитации, 
на профилактический учет поставлена 
не была. Органы профилактики мер по 
выявлению и устранению причин и усло-
вий, способствовавших безнадзорности 
малолетних детей в семье, не приняли.

Педагогические работники Цивиль-
ской школы № 2 ограничивались пери-
одическим посещением семьи и инди-
видуальными беседами с матерью. Эта 
работа проводилась формально. Были 
даже факты составления фиктивных 
справок о посещении семьи. По дан-
ному факту следственными органами 
регионального СК России возбуждено 
уголовное дело по ч. 1 ст. 293 УК РФ 
(халатность). 

…А девочку нашли мертвой в одном 
из гаражей. На теле были признаки на-
сильственной смерти. Подозреваемый 
– 23-летний житель города Цивильска – 
задержан, ему предъявлено обвинение. 
Он уже дал признательные показания в 
том, что завел ребенка в свой гараж и 
задушил. Другие детали преступления 
пока не разглашаются. 

В ходе следствия будет дана жест-
кая правовая оценка действий всех от-
ветственных должностных лиц. 

В отношении руководителя управляющей 
компании ООО «Пик-1» возбуждено 
уголовное дело.

Прокуратура Калининского района Чебоксар 
проверила соблюдение законодательства в упо-
мянутой организации и установила, что ее руко-
водитель, злоупотребляя своими полномочиями, 
10 июня 2016 года заключил с ООО «Технологии 
взыскания долгов» договор переуступки прав тре-
бования к должникам по оплате задолженности за 
жилое помещение и коммунальные услуги в раз-
мере 32 млн рублей, что составляет более 20% ба-

лансовой стоимости активов ООО «Пик-1».
Такие действия говорят о наличии признаков 

несостоятельности (банкротства) общества, не-
возможности в полном объеме удовлетворить 
требования кредиторов и исполнить обязан-
ность по уплате обязательных платежей.

Прокуратурой Калининского района мате-
риалы проверки направлены в следственный 
орган, а дело в отношении руководителя ООО 
«Пик-1» возбуждено по ст. 196 УК РФ – предна-
меренное банкротство и ч. 1 ст. 201 – злоупотре-
бление полномочиями.

В Чебоксарах память этого дня почтили возложением цве-
тов и венков к Монументу воинской славы и Вечному огню в 
Мемориальном комплексе «Победа». В торжественной цере-
монии участвовали и представители Регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Скорбная дата

В Чебоксарах открыта 
1-я очередь 

Московского моста
Произошло это важное событие 24 июня, в День 

республики. Строительство шло 18 месяцев. Велось 
оно, как сказал глава администрации города Алексей 

Ладыков, «под чутким наблюдением главы республики и 
жестким контролем за соблюдением сроков и качеством 

работ со стороны администрации».
К 8 утра на площади перед театром оперы и балета со-

брались спортсмены на роллерных лыжах и картингах, ве-
лосипедисты, рабочие подрядных организаций и горожане. 
Отдельной колонной выстроилась дорожная и строительная 
техника.

После официальной части наступил торжественный мо-
мент – был дан старт движению по новому мосту. По новой 
традиции, сооружению предстояло пройти испытание на 
прочность. Первыми ровность уложенного асфальта про-
верили лыжероллеры, за ними двинулись велосипедисты и 
юные картингисты. Затем в три ряда двинулась колонна ком-
мунальных машин и дорожно-строительная техника на гусе-
ничном ходу. Замкнул парад специальный автотранспорт и 
троллейбусы. 

В завершение на Московский мост вышла колонна винов-
ников торжества – доблестных мостостроителей, полтора 
года работавших на объекте в круглосуточном режиме.

Президент РФ Владимир Путин подписал 17 июня указ 
о назначении Василия Пословского прокурором Чувашии. 

Кандидатура Пословского была согласована с главой и Госсоветом 
Чувашии. Он назначен прокурором республики сроком на пять лет. Ранее 
Василий Пословский возглавлял прокуратуру Адыгеи.

В Чувашии, особенно в некоторых районах, связывают с этим назна-
чением большие надежды.

Очередную встречу с жителями республики депутат Госсовета Игорь Моляков и 
заместитель председателя республиканского Союза собственников жилья Тамара Манаева 
провели в Мариинском Посаде.

Принципиально новых вопросов не было. Всех волнует практически одно и то же: капитальный 
ремонт, правомерность начислений по ОДН, переселение из ветхого жилья в новые дома, в которых 
невозможно жить. Беспокоит жильцов многоквартирных домов частая сменяемость собственников 
управляющих компаний. В маленьком городке с численностью населения чуть более 8 тысяч чело-
век умудряются процветать четыре УК.

Как обычно, Игорь Моляков записал все наказы и уже работает над ними.
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ПРАЗДНИК

Берегись кредитаБерегись кредита
«Многие стали пессимистами, финансируя оптимистов». 

Ч. Т. Джонс

В разгар кризиса брать кредит – это как зимой есть мороженое. 
Может, ничего страшного и не будет, но, скорее всего, вы 
заболеете. Тем более если кредит этот вам не нужен. 

 
Есть компания, которая периодически меняет названия, – то она «Эко-Лайф», 

то «Эковитал Импорт», «Эколайф Стар» и др. Задача этой компании – запутать 
вам голову. Их продавцы прекрасно разбираются в психологии и знают, как про-
давать ненужные вещи за невероятные суммы.

– Мне позвонили по телефону и сообщили о бесплатном кулинарном шоу, но 
оказалось, что это еще и презентация посуды. Я и глазом не успела моргнуть, как 
они меня уговорили приобрести набор за 65 200 рублей. С собой денег у меня не 
было. Однако сотрудники «Эко-Лайф» сказали, что это не проблема, они отвезут 
меня в банк, – рассказала покупательница посуды.

Кредит женщине навязали под безумные проценты. В итоге клиент оказался 
должен фирме 137204 рубля.

И не думайте, что вы не поддадитесь на эту уловку, такое может произойти с 
каждым.

В последнее время в Центр поддержки граждан СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
за юридической помощью приходят десятки людей с одной и той же проблемой, 
которая, славу Богу, решилась у всех. Но не все попавшиеся на эту «посудную» 
удочку обращались за помощью, поэтому вынуждены выплачивать кредит.

   – Действия таких продавцов как раз рассчитаны на внезапность и на то, что 

в их ловушку попадут люди пожилого возраста. Чтобы не оказаться в подобной 
ситуации, мы советуем не заключать договоры на приобретение продукции по 
сомнительным ценам. Лучше всего советоваться хотя бы с родственниками, – со-
ветует юрист.

Компания «Эко-Лайф» заключала множество договоров на продажу посуды 
в кредит на солидные суммы – от 95 тысяч рублей. Многие жители Чувашии ока-
зались затянутыми в эти сети. Юристы Центра лишний раз напоминают: такие 
сделки несут опасность вашему кошельку. Но если вы или ваши знакомые все-
таки заключили сделку, нужно, не откладывая, обратиться за помощью в Центр 
защиты прав граждан СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, ведь расторгнуть договор мож-
но только в течение 14 дней. Специалисты Центра помогут составить досудебную 
претензию, заявление о расторжении кредитного договора, а также заявление в 
Управление Роспотребнадзора по Чувашской Республике. И законно и бесплатно 
избавят вас от навязанного кредита. 

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

С вопросами и за консультациями обращаться по адресу:
    ул. Гагарина, дом 12 

(рядом с Русским драмтеатром, справа от памятника Юрию Гагарину).
Центр работает ежедневно (кроме субботы и воскресенья) с 10.00 до 19.00.

Телефон 239-200

ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

НАПОМИНАЕМ
В ЧЕБОКСАРАХ РАБОТАЕТ

Детский утренник, посвященный 
Троице и проведенный в Центре 
помощи детям-инвалидам «Лука» 
в Алатыре, плавно перешел в 
вечернее мероприятие. Этот 
праздник ждали все, к нему 
готовились и дети, и родители. 
И надежды их полностью 
оправдались.

Еще до начала мероприятия юных вос-
питанников Центра, их мам и пап окружала 
праздничная атмосфера. Все с удоволь-
ствием делали стенгазеты, рисовали, на-
водили в Центре праздничный порядок, 
украшали стены березовыми ветками. 
Знакомились с православными обрядами, 
играли, водили хороводы.

Родители лишний раз смогли убедить-
ся в эффективной работе всего педагоги-
ческого состава Центра, занимающегося 
социальной адаптацией детей-инвалидов, 
духовным отцом и руководителем которо-
го является настоятель храма Усекновения 
главы Иоанна Предтечи протоирей Андрей 
Савенков.

Немало радости всем доставил празд-
ничный концерт, в нем участвовали и здоро-
вые детки. Особенно много аплодисментов 
досталось исполнителям танца «Матреш-
ки». Были на празднике и гости – воспитан-
ники Иверской Воскресной школы.

Культурную программу дополнили кон-
курсы и игры, подготовленные детьми из 
группы продленного дня. Они в русских на-
родных костюмах водили хоровод вокруг 
березки, облаченной в шикарный наряд, 
сшитый умелыми руками. Тут и родители не 
выдержали и тоже пустились в пляс.

Веселые представления завершились 
общим чаепитием. За большим круглым 
столом было уютно и тепло, чай пили со 
сладостями, испеченными родителями. 
Особенно по душе пришелся всем огром-
ный пирог, который принесла руководитель 
местного отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ Любовь Луконина. Она так-
же подарила Центру цветные карандаши, 
бумагу, другие канцелярские принадлежно-
сти. Было много детского смеха, родители 
попросили провести подобное мероприя-
тие на природе.

Под конец утренника приехали гости 
– воспитанники, родители и педагоги из 
Дома детского творчества города Кстово 
Нижегородской области. Веселье разгоре-
лось с новой силой. Уходить никто не хотел. 


